
 Realizou-se a Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal do Idoso de Campinas – CMI, no 

dia 11 de novembro de 2024, nesta Casa dos Conselhos, localizada à Rua Ferreira Penteado, 1331, 

Centro, Campinas/SP, iniciando às 14h35m. 

 Pauta: 1) Apresentação dos presentes e justificativas dos ausentes 

2) Deliberação da Ata do dia 14/10/2024 

3) Comissão de Políticas Públicas e Violência – deliberação e 

devolutiva dos trabalhos 

4) Comissão de Legislação e Registro – deliberação e devolutiva dos 

trabalhos 

5) Conferência Municipal do Idoso – devolutiva dos trabalhos 

6) Comissão Eleitoral Provisória – devolutiva dos trabalhos 

7) Comissão ILPI – devolutiva dos trabalhos 

8) Comissão de Eventos – devolutiva dos trabalhos  

9) GT Denúncias – devolutiva dos trabalhos 

10) Comissão do FMPIC – deliberação e devolutiva dos trabalhos 

11) Informes 

 Reunião Presidida por: Karla de Castro Borghi  

 Tipo de Reunião: Assembleia Geral Ordinária 

 Secretário:  

 1) Apresentação dos 

Presentes e 

Justificativas dos 

ausentes: 

De conformidade com o registro do livro de presença do Conselho Municipal 

do Idoso de Campinas, participaram 35 (trinta e cinco) pessoas. Entre essas, 

6 (seis) que são Conselheiros Titulares do Poder Público: Diego Gomes 

dos Santos (Gab. Prefeito), Karla de Castro Borghi (SMDAS), Sonia Alves de 

Lima Lazaro (SME), Stella Marques Campos (SMEL), Thalles Jordane 

Almeida Oliveira (SMJ) e Camila Monteiro Gonçalves Dias Silva (SMS); 3 

(três) que é Conselheiro Suplente do Poder Público: Vinícius Sia de 

Souza (Gab. Prefeito), Talita Poliana Roveroni Moraes(SMS) e Thiago 

Mascaranhas Figueira da Silva(SMTRANSP/EMDEC); 6 (seis) que são 

Conselheiros Titulares da Sociedade Civil: Rosemary Assis (CRP), 

Sandra Aparecida de Almeida Ramos(Sind.UNICAMP), Mariana Reis 

Santimaria (PUCC), Diva Aparecida França de Moraes(PUCC), Lucimara 

Treviso Melachauscas (Lar Sã Doutrina) e Marilda de Oliveira Martins (Lar 

Alice de Oliveira); 3 (três) que são Conselheiros Suplentes da Sociedade 

Civil: Elza Lauretti Guarido(CRP), Cristiane Alves Viana da Silva (AFASCOM) 

e Thaís Cristina da Silva Mestas (Lar Alice de Oliveira); e 17 (dezessete) que 

são  Convidados: José Francisco Gomes Ferreira(Pastoral da Pessoa Idosa), 

Gisele B.P. Casarin(PUCC), Erick Campos da Silva Ricardo(COF), Benedito 

Saga(colaborador), Marcela O. Sales((C.C.S Lúcia), Alda Maria Braz Ferreira 

Izidoro(usuária), Viviane da Silva Justos(Minha Campinas), José Roberto 

Santos (ouvinte), Juarez D. Mateus(Associação dos Idosos), José Alberto 

Macedo Nogueira (colaborador), Maria Cristina S. Constâncio(Seta 

Sudoeste), Cleuza Aparecida da Silva (Seta Sudoeste), Mara E. M. 

Aleixo(Semente Esperança), Ana Maria Sorrosal (colaboradora), Sônia 



Clariano (Instituto Amor e Vida), Gizely Araujo Beno(Instituto Amor e Vida) 

e Mônica (Administrativa do CMI). Conselheiros que Justificaram: 

Juliane Rachel Simões Augusto (SMJ) e João Maria Beato de Andrade 

(SMTRANSP/EMDEC); Alice Helena de Danielli e Ana Maria de Arruda 

Camargo (UNICAMP). Ausentes sem Justificativa: Valdirene de Lima 

Valtriani(SMDAS), Marcos Roberto Stocco e Regislene Aparecida Cherem 

(SMCASP), Douglas Menezes e Lincoln John Leite Medeiros (SMC), Suely 

Erico Inoue Okubo(SME), Selma da Silva (SMEL), Rayane Rodrigues de 

Oliveira e Reinaldo Aparecido Domingos (SMH), Susimara Lizabelle e Silvio 

José dos Reis (SMI), Antônio de Pádua Ilanes (Sind.UNICAMP), Sônia Maria 

de Souza Poppi(PUCC), Roseli Hygino de Lima Pereira(Lar Sã Doutrina) e 

Eva Cristina de Moraes Formagio (AFASCOM). A presidente Karla de Castro 

Borghi cumprimentou e deu boas-vindas a todos e explicou a organização 

das falas dos conselheiros e a necessidade de inversão de pauta, iniciando 

pela Comissão FMPIC, Legislação e Registro, Eleitoral, Conferência ILPI, 

Eventos e GT Denuncias para fluir melhor os trabalhos. Iniciou com a 

apresentação dos presentes e após passou para a segunda pauta.  

 2) Deliberação da 

Ata do dia 

14/10/2024 

A conselheira Karla perguntou se todos receberam a ata da AGO de 14 de 

outubro de 2024, não havendo nenhuma ressalva foi colocada em 

deliberação a qual foi APROVADA pela maioria dos conselheiros presentes. 

 3) Comissão de 

Políticas Públicas e 

Violência – 

deliberação e 

devolutiva dos 

trabalhos 

Ficou para a próxima AGO – dezembro/2024. 

 

 

 

 4) Comissão de 

Legislação e 

Registro – 

deliberação e 

devolutiva dos 

trabalhos 

O conselheiro Vinícius informou que foram analisadas duas solicitações de 

registro referentes ao ano passado: Residencial São Camilo e Repouso 

Naturalis. Por não apresentarem as documentações exigidas pelo Conselho, 

bem como por não apresentarem justificativas para a ausência desses 

documentos, a comissão responsável optou pelo indeferimento de ambas 

as solicitações, decisão que foi aprovada pelos conselheiros presentes. 

Quanto aos pedidos de revalidação de registro do Centro Comunitário 

Santa Lúcia e do Colégio Dom Barreto, ambos foram deferidos e 

também aprovados pelos conselheiros presentes. 

Outras solicitações de registro que foram recebidas serão encaminhadas à 

comissão de ILPIs para análise. 

Por fim, ficou decidido por consenso que as próximas pautas serão 

discutidas na próxima Assembleia Geral Ordinária (AGO). 

 5) Conferência 

Municipal do Idoso – 

devolutiva dos 

trabalhos 

Ficou para a próxima AGO – dezembro/2024. 

 

 

 6) Comissão O conselheiro Vinícius informa que houve a assembleia extraordinária de 



Eleitoral Provisória 

– devolutiva dos 

trabalhos 

eleição, para preenchimento de vagas no conselho e que foram eleitos dois 

candidatos da sociedade civil. Será lançado um novo edital por ainda ter 

 vacância na composição do conselho.  

 7) Comissão ILPI – 

devolutiva dos 

trabalhos 

 

 8) Comissão de 

Eventos – devolutiva 

dos trabalhos 

Ficou para a próxima AGO – dezembro/2024. 

 

 

 9) GT Denúncias – 

devolutiva dos 

trabalhos 

Ficou para a próxima AGO – dezembro/2024. 

 

 

 10) Comissão do 

FMPIC – 

devolutiva dos 

trabalhos 

1. Prestação de Contas do Último Trimestre 

A conselheira Karla informou que o CMI recebeu as contas referentes ao 

último trimestre (julho, agosto e setembro). Após análise pela comissão 

responsável, foram identificadas algumas divergências relacionadas à 

numeração de documentos. Diante disso, esclarecimentos já foram 

solicitados à Secretaria responsável, motivo pelo qual as contas não foram 

apresentadas para deliberação nesta ocasião. 

2. Transferência Complementar – Campanha Leão Solidário 

Karla relatou que, em julho, o conselho recebeu o valor de R$ 971.168,71 

referente à transferência complementar da campanha Leão Solidário, que 

será relançada neste ano. 

3. Parceria com o Covabra Supermercados 

Foi informado sobre a carta enviada ao Covabra, na qual o conselho 

apresentou ações realizadas. Como resultado, a empresa aprovou a 

destinação de recursos trimestrais no valor de R$ 18.651,68, já depositados 

no fundo do CMI. 

4. Saldo do Fundo do CMI 

Atualmente, o fundo do CMI possui um saldo total de R$ 11 milhões, sendo 

pouco mais de R$ 6 milhões já empenhados, incluindo recursos destinados 

à ampliação de 40 vagas em Instituições de Longa Permanência para 

Idosos (ILPIs) por um ano. O valor disponível no fundo é de R$ 

5.683.000,00. 

5. Solicitação para Ampliação de Vagas em ILPIs 

A Secretaria de Desenvolvimento e Assistência Social solicitou ao CMI o 

subsídio do Fundo Municipal de Políticas para Idosos (FMPIC) para ampliar 

as vagas em ILPIs por dois anos, estendendo o período inicial de um ano. 

Karla fez a leitura do despacho encaminhado pela Secretaria, referente ao 

edital para ampliação de vagas. Questionada por Saga sobre a 

responsabilidade pelo financiamento dessa ampliação, Karla explicou que a 

gestão anterior já havia estabelecido como meta a ampliação de vagas em 

ILPIs. Em 2022, foram deliberadas 15 vagas custeadas pelo FMPIC, 

enquanto a Secretaria financiou outras 55, totalizando 70 vagas, com 200 

vagas atualmente custeadas pela municipalidade. O edital visa identificar 

ILPIs interessadas nessa ampliação. 

6. Criação de Casas Lares e Vila Dignidade 

Karla informou que, desde a gestão anterior, o conselho e a Secretaria 

estão analisando custos para implementar projetos como Casas Lares e Vila 



Dignidade, destinados a idosos que buscam autonomia ou assistência em 

um ambiente acolhedor. Visitas técnicas já foram realizadas a iniciativas 

semelhantes em Franca. 

7. Centro Dia e Cuidador Social 

Foi destacado que o Centro Dia segue conforme o projeto estabelecido e 

que, desde agosto, o município implementou o projeto de Cuidador Social 

na Proteção Social Básica, como medida preventiva para evitar que idosos 

cheguem à Alta Complexidade. 

8. Proposta de Ampliação de Vagas 

Após discussões e esclarecimentos sobre o uso dos recursos do fundo e a 

necessidade de ampliar vagas para idosos em situação de vulnerabilidade, a 

proposta de ampliação de 40 metas mensais por dois anos foi colocada em 

votação. A proposta foi APROVADA pelos conselheiros presentes. 

9. Propostas e Considerações Finais 

• A conselheira Karla destacou a importância de buscar emendas 

impositivas junto aos vereadores, que podem ser trabalhadas em 

conjunto para ampliar políticas públicas destinadas aos idosos. 

• A Pastoral do Idoso pontuou a necessidade de avaliar as 

circunstâncias para garantir vagas a idosos que não desejam 

permanecer em suas casas, ressaltando que essas vagas são 

destinadas aos casos de extrema vulnerabilidade ou violação de 

direitos, com análise criteriosa e consentimento do idoso. 

• Juarez sugeriu buscar novos cofinanciamentos para ampliar vagas 

em ILPIs, enquanto Beto enfatizou que os recursos do fundo devem 

ser utilizados para criar e fortalecer políticas públicas voltadas aos 

idosos. 

 11) Informes A conselheira Karla destacou a parceria do Conselho Municipal do Idoso (CMI) 

com a FEAC, que resultou no fornecimento de diversos equipamentos para o 

CMI e outros conselhos, com o objetivo de facilitar suas atividades. Além 

disso, mencionou que, em conjunto com a FEAC, está sendo realizada uma 

capacitação para conselheiros da sociedade civil, promovida na Universidade 

Mackenzie. Essa capacitação abrange temas como a estrutura dos conselhos, 

estudos de boas práticas e o projeto “Diálogos entre os Conselhos”. 

Ficou definido que, como primeira pauta da Assembleia Geral Ordinária de 

dezembro de 2024, será realizada a apresentação dos projetos da FEAC. 

Karla informou ainda que convidou e solicitou a confirmação da presença dos 

secretários municipais ou de seus representantes para os dias 25, 26 e 29 

de novembro de 2024, com o objetivo de promover diálogos com os 

conselheiros sobre a Conferência Municipal do Idoso (três secretários ou 

representantes participarão em cada um desses dias). 

Os demais informes foram adiados para a próxima Assembleia Geral 

Ordinária, a ser realizada em dezembro de 2024. 

Encerrada a Assembleia Geral Ordinária às 15h52, eu, Maria Elza de 

Araújo Souza, chefe de setor – SSAC, lavrei a presente ata. 

 


